

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjero, id. 15 »
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— MARTES 21 DE JUNIO DE 1898—

NUM. 136

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.
Gran surtido en blusas y camisolines para señora, colores sólidos y garantidos.
Camisas para caballero Vichy francés.
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.
Cuellos y puños color para señora y caballero.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y atanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

Santos Paulino y Acacio.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix.

CASO DE CONCIENCIA

Vamos presenciando la hecatombe de la vida nacional; los juicios y opiniones brotan opuestos y contradictorios con la entonación de un rezo y el misticismo de una oración.

Aquella nueva España que despertaba en Sagunto, con todas las ilusiones de una virgen, ha caído brutalmente atropellada por unos cuantos hombres, que, codiciosos y audaces han pasado sobre todos los respetos y sobre todos los prestigios, para burlar la candidez de la nación; esos hombres pudieron formar un paraíso y han abierto un infierno; fueron sus palabras de esperanza y han sembrado la desesperación; cantaron tiernos y amorosos idilios y arrancaron acerbos maldiciones; fueron hombres de cabeza, pero no han tenido corazón.

Por vez primera en la política de los pueblos, se ofrece un caso de moral; tanto se han envilecido los partidos políticos, que sus actos solo pueden ser juzgados en el tribunal de la penitencia, por un sacerdote lleno de unción evangélica y que haga resplandecer las virtudes de Cristo.

No puede ser otro el caso presente; la responsabilidad de los atropellos y vejaciones de los políticos, de sus enormidades y pecados, no los lleva,

no los puede llevar el banco donde se sientan los delincuentes, donde el código penal toma la revancha de los ultrajes sociales, donde la ley desparra- ma formidables anatemas, sino más allá, donde se vislumbra un mundo infinito de crueles padecimientos, donde asoman los eternos dolores de la condenación, donde se abre la tumba para ahogar el pecado; el juez termina donde comienza el confesor.

Las mallas de la ley se extienden elásticas para dar paso al grande, se rompen como una neblina al primer rayo de luz para abrir camino al poderoso; es preciso un tribunal augusto, soberano, que no se conmueva, que refleje la justicia divina y haga caer las iras del cielo sobre la cabeza de los culpables; un tribunal que no se ciegue por el brillo de los entorchados, ni la aureola del poder: un tribunal que despojando de honores y grandezas, vea al deliciente diminuto, ruín, despreciable, con todas las miserias del delito y con todas las relajaciones de la perversidad; que vista al pecador con acerado cilicio y túnica cenicienta y no le permita la entrada en el templo hasta despues de haberlo purificado haciendo pasar por su cuerpo todas las aguas del Jordán.

Es un juicio de Dios lo que hace falta; un juicio infalible y omnipotente que caiga sobre la tierra, como cayó el fuego de la relación bíblica, sobre las ciudades de Sedoma y Gomorra.
L. Miguel Farg.

Guerra y paz

Pensará el gobierno lo que quiera de la actitud serena y de aparente marasmo en que se ofrece la opinión pública, pero ce-

meterá irremediable y peligroso error si estima que esa tranquilidad e indiferencia de las muchedumbres le autoriza para dar al problema internacional y colonial una solución inadecuada.

La nación española iéntese orgullosa de los defensores de su integridad territorial y de su honor que en las Antillas tienen a raya al enemigo extranjero y preparan con su denuedo y con su sacrificio, sino la victoria, al menos la cesación del conflicto en condiciones ventajosas para la patria.

Los accidentes todos de la guerra, así el deplorable de Cavite, como los satisfactorios de Puerto Rico y Cuba, han revelado a los españoles que la República norteamericana lucha con obstáculos inesperados e insuperables para realizar su fantástico programa de una campaña breve y victoriosa.

Grave, por no decir criminal temeridad, sería por nuestra parte requerir o consentir mediaciones en sentido pacífico prematuras, inoportunas y contraproducentes.

Llevados a la guerra contra nuestro deseo y en agravio de todos nuestros derechos, y habiendo probado que sabemos y podemos resistir sin confesarnos impotentes y sin perjudicarnos mas de lo que nos perjudicaría una paz imprudente, estamos en el caso de seguir luchando con la tenacidad propia de la raza y esperando tranquilamente que sea el adversario quien inicie, cuando le convenga, las negociaciones de paz.

El país presente que no vamos a estar completamente desamparados en Asia, que allí, si no tienen reparados nuestros descalabros, tampoco tendrán éxito las pretensiones de conquista de los norteamericanos; y que, por consiguiente, el factor Filipino no debe precipitarnos a perder las ventajas logradas en el golfo de Méjico, verdadero teatro de la guerra internacional.

Con desembarcos rechazados, con bombardeos, frustrados y con asedios inútiles, pierden su tiempo, su sangre, sus buques y su dinero los norteamericanos.

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

Aun consiguiendo tomarnos algún puerto, fortificar un desembarcadero y poner en la isla fuertes expediciones, no ganará gran cosa los yankees, pues de los que desembarquen darán buena cuenta en plazo breve las balas y bayonetas de nuestra aguerrida tropa y las fiebres de aquel insano clima.

Cuando, una decepción tras otra, se convenga el gobierno de Washington de que será eterna y costosísima la lucha para apoderarse de Cuba, podrá ser ocasión propicia de hablar de paz.

Sin eso, y mientras la opinión norteamericana sospeche que tienen realidad sus alardes jactanciosos y sus bélicas baladronadas, hablar de paz sería atentar al honor de la Nación española y pretender que el término de una guerra constituyese el preludio de horrenda catástrofe nacional.

Mediten los hombres de Gobierno, y no piensen ni aconsejen nada que nos deshonoré o nos dañe.

Páginas de la Historia

Sorpresa de Landriano

21 DE JUNIO DE 1329

La guerra que Francia y España sostenían en Nápoles por haber faltado Francisco I a la famosa «Concordia de Madrid», se hallaba en un periodo de gran actividad por parte de los franceses.

El general Lautrec, que en Enero de 1528 había hecho una invasión al frente de numeroso ejército, continuaba al mando de las tropas que tenía sitiado a Nápoles, sitio en el que había de hallar la muerte, víctima de la epidemia desarrollada entre los sitiadores, y su compañero el conde de Saint Paul también sostenía otro cerco, el de Milán, donde se había refugiado don Antonio de Teiva con 6.000 españoles, por ser bas-

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente a la Audiencia de esta ciudad.

Banco de España

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, admitimos en negociación con 84 por ciento de bonificación los cupones de cuatro por ciento Exterior vencimiento 1º de Julio próximo, advirtiendo que los que tengan títulos de esta clase depositados en esta Caja pueden retirarlos en rana hasta el día 25 del corriente y si no lo verifican se entenderán cedidos al Banco y los cobrarán desde el día 30 en adelante con la bonificación que se fije que será la máxima de los días anteriores al 25.

Gerona 22 Junio 1898

El Secretario.—R. Amador.

Crónica

Rogamos á los señores suscritores que estén en descubierto con esta Administración, remitan á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones por medio de libranzas de giro-mútuo, en se los de franqueo ó en la forma que tengan por conveniente si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico

El tiempo se ha normalizado completamente.

Ayer y hoy el día ha sido de verano riguroso, habiendo por tanto apretado de firme el calor especialmente durante las tardes, que han sido muy bochornosas.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital militar hace saber que debiendo adquirirse para dicho establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: aceite mineral, aceite vegetal de primera y segunda clase, arroz, carbón vegetal, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas, tocino, se convoca á concurso para las once de la mañana del día des de Julio próximo.

Ha fallecido en Canet de Mar el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, con dignidad de Chantre, doctor don José Xiqués, tío de nuestro amigo particular señor Más, teniente de artillería de guarnición en esta plaza, y á quien enviamos nuestro más sentido pésame.

LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA: Habiéndose ofrecido generosamente la Cruz Roja portuguesa á tramitar, por su conducto, la correspondencia que los prisioneros españoles residentes en los Estados Unidos dirigen á sus familias á relaciones, y hallándose en la actualidad desempeñando tan im-

portante servicio, se hace saber á los interesados que las cartas que deseen enviar á dichos prisioneros españoles en la América del Norte, deberán remitirlas á esta Secretaría general, Huertas, 11, para cursarlas á su destino.

Madrid 18 de Junio de 1898.—El secretario general de la Asamblea Suprema, Eduardo Sáenz y Santander.

El juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta capital sobre asesinato de Dolores Serra, contra Manuel Gómez Fernández que debía celebrarse en el día de mañana por segunda vez ante el Tribunal del Jurado, se ha suspendido á petición de las partes.

Presidido por el Magistrado don Trinidad Gay, hoy se ha reunido en la audiencia provincial de esta ciudad, el Tribunal del jurado para ver y fallar la causa procedente del juzgado de instrucción de esta capital sobre raptó contra Esteban Esteve Coll.

Después de practicadas las pruebas, el ministerio fiscal retiró la acusación que hasta entonces tenía formulada contra el procesado Esteve y en su consecuencia la sección de derecho dictó ante de sobreesamiento con declaración de las costas de oficio.

Don José Sarthou, nombrado Interventor de Hacienda de esta provincia por R. O. de 23 de Mayo último ha tomado hoy posesión del mencionado destino.

La suscripción nacional en esta provincia asciende á la cantidad de 20.956'44 pesetas.

A don Ildefonso Lloret, padre de Ildefonso, cabo que fué del Ejército de Cuba, se le ha concedido la pensión anual de 273'75 pesetas que se le satisfará por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Don Manuel Riosca Querol, sargento segundo licenciado, ha sido nombrado aspirante de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia.

Se nos participa que, por orden superior, las oficinas del Giro Mútuo permanecerán cerradas á partir de ayer hasta el primero del próximo mes.

El señor Sánchez de Toca presentó en la alta Cámara una enmienda al presupuesto de ingresos que ofrece un verdadero interés, hoy, sobre todo, que se buscan nuevas fuentes de tributación y de recursos.

Propónese en ella hacer tributar equitativamente á la riqueza nobiliaria de la nación, que no consista en valores de la Deuda del Estado, la cual riqueza ó no contribuye á levantar las cargas del Estado, ó lo hace en una proporción insignificante.

Calculábase que dicha riqueza asciende á la suma de 14.000 millones de pesetas por lo menos; pero aun evaluándola solamente en 9,978 millones de pesetas, por el tipo de capitalización adoptado, resulta que la enmienda del señor Sánchez de Toca produce un refuerzo en los ingresos de 64 millones de pesetas, sin originar aumento en los gastos de recaudación y cobranza, y sin gravar más otros tributos, sino, por el contrario, terminando con las inmundidades de una parte de la riqueza mueble.

En su virtud, y después de un extenso preámbulo para razonar debidamente su enmienda, el señor Sánchez de Toca propone la siguiente adición en la sección primera del estado letra B del presupuesto:

Art. 15. Impuesto del 12 por 100 sobre obligaciones emitidas por compañías ó par-

ticulares, comprendidos en el día 11 del Código de Comercio, 22.750.000 pesetas.

Art. 16. Impuesto del 12 por 100 sobre acciones y obligaciones emitidas por Diputaciones y Ayuntamientos y otras deudas, cargas y censos constituidas contra dichas corporaciones, 10.680.000.

Art. 17. Impuesto del 12 por 100 sobre los préstamos hipotecarios, 14.400.000.

Art. 18. Impuesto del 12 por 100 sobre los préstamos no hipotecarios, 10.800.000.

Art. 19. Impuesto del 1 por 100 sobre los mandatos de transferencia sobre cuentas corrientes, 2.500.000.

Art. 20. Impuesto de 1/2 por 1.000 sobre el acto de transmisión de toda clase de valores que se transfieran por medio de agentes de Bolsa ó notario público, 300.000.

Para enterarle de un asunto que le interesa se servirá presentarse en la Secretaría del ayuntamiento de esta capital, don Mateo Barris Cusi.

Por real orden y de acuerdo con el dictamen de la junta consultiva de caminos canales y puertos, se ha aprobado definitivamente el proyecto de la sección de la Granota á Lloret de Mar en la carretera de Santa Coloma de Farnés á la primera de dichas villas, conservando la clasificación de tercer orden con que figura en el plan general de la del Estado.

Dicen de Manresa que se observa una tremenda crisis en el ramo de la fabricación de sederías, que tanta vida venía prestando desde remotas fechas á dicha ciudad.

En virtud de ello, algunos tejedores de velos han concebido la idea de ir á Francia en busca del trabajo de que aquí carecen.

A la cátedra de Agricultura del Instituto de Figueras, dotada con 2.000 pesetas anuales, y que, como dijimos, se anuncia á traslación, solo podrán aspirar los profesores que desempeñan ó hayan desempeñado en propiedad otra de igual asignatura y tengan el título científico que exige la vacante y el profesional que les corresponda.

Los catedráticos en activo servicio elevarán sus solicitudes á la dirección general de Instrucción pública por conducto y con informe del director del Instituto en que sirvan, y los que no estén en el ejercicio de la enseñanza, por conducto del jefe del establecimiento donde hubieren servido últimamente.

Ha llegado á esta ciudad la compañía que dirige el aplaudido primer actor don Enrique Borrás, que como ya hemos dicho dará seis funciones en nuestro coliseo. Debutará con el drama del malogrado Feliu y Codina «Lo Nubi» el viernes próximo.

En el Senado se ha presentado la siguiente enmienda al proyecto de Presupuestos.

«El impuesto sobre intereses de la Deuda interior y valores mercantiles será de 15 por 100, que producirá un ingreso de 48.000.000 de pesetas.»

Esta tarde ha sido conducido á la última morada acompañado de distinguido séquito, el cadáver de una preciosa niña, hija de nuestro querido amigo el diputado provincial don José Puig Corominola, al que acompañamos, así como á su apreciable familia, en el dolor que experimentan por tal pérdida.

Hemos recibido el número 25 del segundo año del precioso periódico «El Eco de la Moda», que publica la casa Editorial, Librería francesa de Barcelona, Rambla del Centro, 8 y 10, cuyo periódico se publica en un mismo día en España y Francia.

También este número contiene elegantísimos figurines de vestidos, peinados y labores para Señoras y Señoritas acompañando un patrón cortado, tamaño natural, de

tante más superiores las fuerzas con que el enemigo le retaba á combate.

Cansado el de Saint Paul de permanecer frente á la capital del Milanesado, sin conseguir ventajas, creyó provechoso á la causa que defendía levantar el sitio y emplear las tropas en otras empresas, como así lo efectuó, y dividiendo los 11.000 hombres de que disponía en dos cuerpos, se dirigió á Génova para proteger la incorporación de refuerzos que esperaba.

Uno de los cuerpos acampó unos días en Andriano; noticioso de ello Leiva, con diligencia inusitada en él muy corriendo siempre que se preparaba algún golpe de mano, acordó sorprender á los franceses en la noche del 21 de Junio, haciendo rápidamente los preparativos para realizar con éxito su plan.

Antes de llegar á donde estaba el enemigo, Leiva, que era conducido en una silla de manos por sufrir un fuerte ataque de gota, hizo á los soldados ponerse las camisas encima de las armaduras, para distinguirse durante el combate, y sin que de ello se apercebieran los franceses hasta que se vieron rodeados y acometidos por sus contrarios, cayó sobre ellos con tal decisión y arrojo y fortuna, que á pocos momentos eran prisioneros suyos gran número de enemigos, entre los que se contó el conde de Saint Paul.

Se apoderó, también, de toda la artillería y bagajes, así como de gran número de armas y cuantas banderas conducían los franceses.

Maese Rodrigo

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse á don Juan Deló. LA ESCALA.

TAMAYO Y BAUS

Ayer, á las diez de la mañana, pasó á vida mejor, el que empleó toda la suya en este mundo, concibiendo obras maestras y cuidando de las que nos legaron los hombres que fueron insignes en estas otras edades. A la de setenta años ha fallecido don Manuel Tamayo y Baus, después de pasar los últimos días de su vida en medio de continuos sufrimientos que le abatieron paulatinamente, hasta postrarle del todo, cuando ya había hecho su nombre dos veces ilustre: como autor dramático eminente y como historiador literario y ordenador infatigable.

Desde la edad de once años en que aplaudió el público por la primera vez, hasta que con su obra maestra «Un drama nuevo» estrenada en 1867, unas veces refundiendo obras extranjeras, otras con traducciones y las más de ellas con obras originales, ya con su verdadero nombre, bien con el pseudónimo de «Joaquín Estevanez», y en algunas ocasiones con anónimo no siempre descubierto, la labor literaria de Tamayo ha sido siempre la de un devoto de la forma, un dominador de todos los registros de efectos de buena ley y un psicólogo-poeta que ha logrado arrebatarse al público como bien pocos lo lograron y al que, si algunas de sus obras pueden ser olvidadas injustamente, en cambio le basta con «Un drama nuevo» para que su nombre se pronuncie siempre con respeto.

Con Tamayo baja al sepulcro una reputación intachable de caballero leal y probo ciudadano: una gloria española reconocida siempre con el respeto que impone un talento superior; y con él pierden el Teatro, la Academia y la Biblioteca una lumbrera, que entre ellos repartió sus destellos por igual.

blusa de baño para señora con las correspondientes explicaciones para su concepción.

La Dirección general de Instrucción pública ha ordenado:

1.º Que se expidan títulos administrativos, ora de auxiliares de escuela superior o elemental, según que en la fecha de 27 de marzo de 1886 optaron por una ó por otra á favor de auxiliares respectivos.

2.º Que el sueldo de esas plazas sea el designado por el reglamento de 21 de abril de 1892.

3.º Que si existen vacantes en el escalón de auxiliares de escuela superior, desahucios de ocupar en él su respectivo lugar ó que optaron en su día por seguir presentando sus servicios en tales establecimientos docentes, puedan volver á tales escuelas ó que habiendo elegido elemental vuelvan ahora á éstas.

Larrea, licenciado en Ciencias, dará conferencias de Matemáticas todo el verano.—Forsa, 2, 2.º

Momentos antes de cerrar esta edición, hemos recibido la triste nueva del fallecimiento ocurrido en Rupit del que en vida fué respetable amigo nuestro, don Vicente Guell y Nató, ex-diputado provincial.

Era el señor Guell un perfecto caballero que había sabido conquistarse el aprecio de cuantos tuvimos el honor de tratarle.

Descanse en paz nuestro querido amigo.

A nombre de don Francisco Martorell y Feliu, vecino de San Hilario Sacalm, se ha solicitado la propiedad de quince pertenencias de una mina de plomo con el nombre de «La Segunda», sita en término de San Martín de Carós, paraje llamado Manso llas de Munt y lindante con las inmediaciones del pueblo de San Hilario, en sitio no legano del Establecimiento de aguas minero-medicinales.

Por el ministerio de la Gobernación se ha resuelto, en vista de la consulta elevada á dicho centro por la Diputación y Comisión provincial de Lérida, sobre el pago de las

estancias devengadas en los hospitales militares por mozos sujetos á observación, que debe pagarlas la Diputación provincial cuando los mozos resulten inútiles é insolventes, y en caso de ser solventes vienen obligados al pago los mozos declarados inútiles instruyéndose por los Ayuntamientos los respectivos expedientes de investigación.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA
 ♦ Cambios del día 21 Junio de 1898 ♦

Interior	47'40	Alfonse	79'00
Exterior	62'70	Isabel	85'00
Cubas 86	58'50	Onzas	81'00
> 90	48'20	Oro de 4 ds.	80'80
Nortes	22'20	Oro > 2 y 1 ds.	74'00

Giros
 Paris vista 85'50 || Londres vista 49'10
CUPONES
 Vencimiento primero abril
 Cubas 1886 y 90. 70'00
 Exterior. 69'00
 Interior y Amortizable. 2'00

BOLSIN DE MADRID
 Fin de mes 00'00 Londres 00'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 21

Dicen de Londres que los últimos telegramas de Hong Kong afirman que los insurrectos filipinos ocupan los arrabales de Manila y que al apoderarse de Cavite Viejo, cogieron 3,000 prisioneros españoles, de los cuales 900 eran soldados. Nuestras tropas se defendieron con verdadero heroísmo durante una semana.

—Nueva York 20.—Principian á sentirse en toda la república, los efectos de la guerra.

Algunas industrias antes fuentes inagotables de riqueza, se hallan casi del todo paralizadas.

Las principales avenidas de esta ciudad se ven á todas horas llenas de numerosos obreros sin trabajo.

Durante la última semana han menudeado las quiebras y suspensiones de pagos de importantes casas de comercio y Banca.

La prensa y la opinión comienzan

a su pesar, á ver claro acerca de las dificultades que ofrece la invasión de Cuba.

Lo que se juzgaba al principio de la guerra como la cosa más fácil del mundo se considera ahora como un problema plagado de dificultades.

—Se ha reunido el Consejo del Banco de España, y el acuerdo más importante que ha tomado ha sido el que desde hoy se abra el pago del cupón del exterior.

Dicen de la Habana que los insurrectos han colocado una bomba de dinamita en la línea férrea, cerca de la estación de Alquizar, con objeto de hacer volar un tren.

Afortunadamente nuestras guerrillas descubrieron la bomba y pudieron evitar una catástrofe.

—Cerca de Cienfuegos hubo un encuentro entre nuestras tropas y los insurrectos, causando á éstos cuatro muertos y algunos heridos.

En otro encuentro habido en el ingenio Constanza tuvieron los rebeldes dos muertos y dejaron en la huida 3,000 cartuchos, de los cuales se apoderaron nuestras tropas.

—El Gobierno no ha recibido noticias de Cuba ni Filipinas. Sabese únicamente que la expedición yankee llegó frente á Santiago, pero se ignora si ha habido desembarco de fuerzas.

DE LA GUERRA

Lucha siempre en el combate frente á frente, cara á cara; si no sabes, que te enseñe cualquier soldado de España.

I levas á bordo vergüenza y valor marinerito; ¡mira que eso es contrabando en los Estados Unidos!

¡Ay!, que ganas tengo, madre de llegar á Nueva York para conocer cobardes.

Tiene el pendón de los yanquis estrellas en un cuadrado; yo quiero ver enseguida ese pendón estrellado.

Adolfo Sánchez Carrere.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA



DON VICENTE GUELL Y NATÓ
 HACENDADO, EX-DIPUTADO PROVINCIAL etc.

Ha fallecido á las 3 de la mañana de hoy en el pueblo de Rupit

— G. E. P. D. —

Sus primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan tengan presente el alma del finado en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro, que tendrá lugar mañana miércoles, 22 del corriente, á las 10 de la misma, en Rupit.

Gerona 21 Junio de 1898.

—¿Estáis delicada de salud, hija mía?—la preguntó la castellana con acente carifeso.

—Sí.

—Está muy delicada, señora.

—No será nada, y hasta se me figura que en vuestro rostro se ven indicios de que recobraréis la salud.

—En los pocos días que llevo en este país voy recobrando las fuerzas. En París se me oprime el pecho y no puedo respirar y aquí me sucede todo lo contrario, ¡qué hermoso es este país y qué bien se debe pasar la vida en él!

Oprimiósele el corazón á Blanca al oír estas palabras y recordó que efectivamente allí había sido muy feliz, ¡qué corta fué su dicha! ¡cuán lejos de ella estaba y todo se perdía en el pasado!

—¿Y os gustaría vivir en esa casita de campo, hija mía?—preguntó.

—¡Ah!

—Mucho, señora.

—Sin embargo, es muy reducida.

—Mi padre, no es rico, señora, y se vió obligado á traspasar la tienda la que nos ganábamos la vida, y lo que hoy nos queda no es gran cosa. Hemos de confesar la verdad.

—¿Qué haciais en París?

—¿Qué hacía?

—Sí, que haciais.

—¡Ah!

—Entonces respondió Adolfin.

—Era lencera señora.

—Pues bien.

—Sabiendo coser se puede ganar una mujer la vida en todas partes. Tal vez puedan ser útiles aquí vuestros servicios, si es que queréis trabajar, y en ese caso se os daría una labor que no os cansase mucho.

—¡Oh! ¡Qué buena sois, señora!—exclamó Adolfin con una sinceridad real que salía de su alma.

brayando las palabras de una amable sonrisa que transfiguró mucho á Rivaille.

—Y es, mio, sí, señorita; mi señora ser persona excelente, y tratándose de una enferma...

—Figuraos,—dijo Rivaille al que animó la benevolencia del cochero,—que por mi hija traspasé mi comercio que era de lo mejor, y consentí en cerrarme en este desierto, en cualquier agujero. Dicen los médicos que no tiene sangre.

—¿Será posible?

—¡Ah!

—Sea como quiera, lo cierto es que á cada momento tiene desvanecimientos, desmayos y tristezas, ¡qué sé yo! y á lo mejor se queda como muerta.

—Aquí se pondrá buena.

—¡Bah!

—La han mandado que pase una temporada en el campo y respire el aire del mar, y esto es un engorro para mí, porque los tiempos son malos y se hace poco, muy poco negocio.

Master John examinó como conecedor, á Adolfin, y, sin duda, le agradó su aspecto, porque sin abandonar su calma británica que poseía en grado superlativo como buen inglés, dijo á Rivaille:

—Seria una lastima que sucediese una desgracia á una jóvon tan preciosa como vuestra hija.

—Preguntad por la señora y podréis hablarla; precisamente ahora pasa por allí Vicente que es su secretario.

Así era; Vicente, que tenía un aspecto casi elegante con su traje medio de campo, medio de caza, se acercó al grupo.

Fijóse antes su mirada en un balcón del castillo, que una criada abría en el mismo instante y al que se asomó un momento después una señora jóven aún, muy pálida y con los ojos encarnados y encendidos de tanto llorar.

Vestía un sencillo traje negro, y arrollada á la cabeza llevaba una man-

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desfrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

Pacull y Robert

Plaza del Fíno, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espacios habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes. Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

Á los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos á los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines al popular concertista señor Santapaula.

Se invita á los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Fenando VII, 51 53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pimearicos, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradora, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores parciales) y estados medulares. Histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las afecciones nerviosas. Frasco 2 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, «tumores fríos», raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tibia, debilidad nativa o adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen es debilidad o falta de nutrición. Es de gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer. Frasco 2 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de aburro, regulador del corazón, estimulante de las funciones vitales y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco 2 reales

VINO IODO TANICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGENICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cooboro-sódicas á la Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detalla en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para bañeros.

Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yese ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora. EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de COSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite á todas partes. Pedir prospectos

tilla española de negro encaje que hacía resaltar la blancura mate de su tez y el matiz dorado de su rubia cabellera.

Era Blanca, ó mejor dicho, una sombra ó fantasma de la mujer á la que tanto amara el duque de Villiers Doncourt y que tan hermosa había sido.

Sus manos enflaquecidas habíanse vuelto casi diáfanos, y su frente tenía á la sazón marmórea blancura, y bajo la piel que sufriera los extragos de la fiebre veíanse perfectamente las venas azules.

Sus labios conservaban aún un color rosa un poco encendido; pero en cambio desapareció de ellos para siempre la sonrisa.

Sentóse al lado del balcón y su mirada vagó por un momento por el campo sin ver nada, y así permaneció como un éxtasis hasta que de pronto se llevó el pañuelo á los ojos y ocultó en él su rostro.

—¿Es esa la castellana de Trésnel?—preguntó Rivaille al cochero.

—Sí.

—Parece de cera; cualquiera diría que estuvo á punto de questrar.

—Es que han pasado aquí grandes desgracias,—contestó después el cochero.

—¿Y vive sola en ese castillo tan grande?—preguntó Adolfinia con mucho interés.

—Sola, sí, es decir, hasta cierto punto no está sola, porque tiene un hijo aunque muy niño aún.

—Diríase que sufre mucho.

—Sí; mas es joven y su naturaleza podrá más que las penas, y saldrá del peso.

—¡Oh!

—¡Qué hermosa es!—exclamó Adolfinia expresando aquella vez con mucha sinceridad su pensamiento.

—Miróla el inglés y á su vez dijo como quien está convencido de lo que asegura.

—Sí, lo es y mucho.

—¿Y el niño?

—Parece un ángel, es una criatura preciosa,—respondió Jhon.

XII

Vicente, que durante un momento se había extasiado contemplando á su señora, se acordó de los recién llegados y se aproximó más al grupo formado por estos y el cochero.

El antiguo escribientillo del notario de Dives había crecido mucho y era á la sazón un apuesto joven muy bien formado y que con sus modales francos se captaba desde el primer momento las simpatías de todo el mundo en general.

Fijó en Adolfinia la mirada de sus ojos oscuros, chispeantes de malicia é inteligencia, y la joven sostuvo la mirada con la ingenua franqueza de una muchacha de Belleuille ó de Charonne que está acostumbrada á que la miren.

—¿Qué es lo que os trae aquí?—preguntó Vicente el antiguo tratante en vinos.

Sonrióse éste y expuso su deseo con una franca jovialidad que le sirvió para captarse las simpatías del subintendente.

—Si mi señora no encuentra más inconvenientes que yo podéis considerar como hecho lo que deseáis,—dijo Vicente.—Pagareis por alquiler de esa casita la cantidad que os parezca y los pobres se aprovecharán de ella.

Dejó á Rivaille con su hija y subió al principal para enterar á Blanca de lo que ocurría.

Como vióse ésta al oír que se trataba de un padre que abandonaba sus negocios para consagrarse al cuidado de su hija, y envió á su doncella en busca de Adolfinia.

La joven turbó en el primer momento, pero recobró su sangre fría.